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9 月 17 日（火）ホテルサンプラザで町連「女性の集い」を開催し、各地区より 89 名の

女性に参加していただきました。 

今年より町連では、女性連絡会議を立ち上げており、その女性の方々に当日の企画運営を

していただきました。 

当日はふじ町内会 長沼会長による「女性町会長としての取り組み」と題した講演をいた

だき、その後各町会での女性の活動や課題について皆様で交流いたしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 「女性の集い」を開催して 

第 12 回「女性の集い」を 9 月 17 日に開催する事になり、例年のように各地区

協から女性役員の方に集まっていただき、話し合いをしていくうちに、女性の集いな

のだから出来るだけ自分達の手でという事になりました。その中で女性部の有無をテ

ーマに今回は進めていこうという結論になりなりました。「お話をしてもいいです

よ。」とふじ町内会 長沼会長が手をあげてくださりとても助かりました。 

いつもなら 1 度だけの事前会議ですが、女性連絡会議委員全員にテーマを理解し

ていただくために再度事前会議を開き、当日の段取りなどを含めて話し合い当日を迎

えました。 

全体交流は 80 分くらいでしたが、テーマに沿ったいい話し合いが出来たと思いま

した。            女性連絡会議委員 美園第二町内会 湯藤 京子 

 

 「女性の集い」を終えて 

二年前から女性の集いに参加してきました。女性部を作って欲しいという声があるこ

とを知り、町連に女性役員がいないのだからどういう形になるのかしらと思っていまし

た。また、総務部の男性が準備して女性が集うということに、借りを作ったような気持

ちでした。今年は女性が自分達で計画を立てて準備できたことにホッとしています。  

「女性町会長の取組み」ということで二年間の私の活動を紹介させて頂きました。ふ

じ町内会が今まで色んなことに取組んできたからこういう紹介が出来るのだ、というこ

とを改め認識しました。ふじ町内会の取組みが何か参考になれば幸いと存じます。 

自分たちの町内会での会長のなり手がいないという時は女性も積極的に手を挙げて

欲しいと思います。        女性連絡会議委員 ふじ町内会 長沼 圭子 

講師のふじ町内会 長沼会長 全体交流の様子 

町連「女性の集い」を開催しました！ 



「市民参加の防災訓練に参加して」 
 

 

令和元年度地域防災避難訓練及び体験型防災訓練を、去る 8 月 10 日（土）志文地

区町会連絡協議会（9 町会加盟）と近隣の町会員を始め、市内各企業や協力団体の協賛・

協力のもと、多くの地域住民の方々が参加し実施致しました。 

 本来ならば昨年の同月に実施予定でしたが、予期せぬ胆振東部地震に伴う大規模停電

（ブラックアウト）の発生や台風の発生、大雨の予報の為中止するに至りました。しか

しながら災害訓練とは別格の実体験と教訓を学ぶことが出来たのであります。 

それらの事をふまえ今年も引き続き実施する事となりました。 

 今回初めて導入されたドローンによる上空からの撮影に皆さんスクリーンに見入っ

て居り、公共施設や道路、地形を再確認していました。 

 各町会では今回、岩見沢市より貸与を受けた非常用発電機を持ち寄り試運転及び取扱

い方を学んでいた様子です。 

 自衛隊員による炊き出しのカレーライスや日本赤十字奉仕団の方々の豚汁には、それ

ぞれ多くの方々が列をなし試食され、大変なおいしさに皆喜んで完食されていました。 

 多くの体験ブースがある中、豪雨による実体験や充満する煙の部屋の脱出方法など、

老若男女、大人も子供も次々列を作りながらの体験訓練を受け、今後起こり得る大きな

災害が発生した時には適切な対応が出来るのではないでしょうか。 

志文光和町内会 会長 春木 芳則 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 9 月 10・11 日と道町連主催による表記大会が倶知安町で開催され、岩見沢市町会連合

会からは役員と事務局含め 4 名で参加致しました。 

 1 日目は「地域における町内会・自治会の役割」について、今井 睦道 道町連事務局長

より説明を受け、その後北海道建築士会理事で被害地応急支援委員長の小町 美穂 氏より

「地域の安全をめざして」と題し胆振東部地震から学ぶ地域づくりについて、貴重な講演

を拝聴致しました。 

 講演終了後約 100 名の参加者が 3 つの分科会に分かれ、それぞれのテーマに基づいて倶

知安町の町内会活動の実践報告や質疑応答、並びに意見交換を行い、夜は全員参加による

交流会が行われ、美味な地酒もいただきました。翌日の 2 日目は前日の分科会の報告を行

い閉会致しました。 

 倶知安は近年冬季スキーを中心に国際的観光地化

による外国人との町内会への加入や活動に係る認知

や理解という課題が顕在化し、大きな問題となってい

るとともに道新幹線建設コースにあたる町内会もあ

り、複数の課題があるとの事でした。 

北海道町会会連合会ブロック別町内会活動研究大会に参加しました！ 

 

日赤奉仕団による豚汁配布の様子 

講演を聴く町連役員の様子 

豪雨体験の様子 


